



AIDE INDIVIDUALISÉE AUX DEVOIRS DES ÉLÈVES
A. I. D. E.
19, rue Abel Fauveau - 95170 DEUIL-LA BARRE
Tél : 01 34 28 87 13 - e.mail : scol.aide@cegetel.net
www.aideauxdevoirs-deuillabarre.com

RAPPORT MORAL
Année 2013-2014

Association loi 1901 déclarée sous le n°2/04607

SOMMAIRE

INTRODUCTION

Notre activité au quotidien

Synthèse des effectifs :

1. Activités « primaires » :

- Elèves de l'école Henri Hatrel :
- Elèves de l'école Mortefontaines :

2. Activités « collège » :

3. Point sur les bénévoles :

4. Réunions de l'année :

5. Sorties et activités culturelles : (tableau- synthèse) :

1. **Fiche sortie « primaires et collège » :** La Géode- Film documentaire « Arctique » ;
2. **Fiche animation « primaires et collège »:** Le Goûter de Noel ;
3. **Fiche animation « primaires et collège »:** Le Goûter à la Galathée ;
4. **Fiche sortie « collège » :** La Patinoire de Deuil- La Barre ;
5. **Fiche atelier « collège » :** Atelier Photo ;
6. **Fiche animation « primaires et collège »:** Le Musée de la Chevrette ; exposition « Ecole d'hier et d'aujourd'hui » ;
7. **Fiche sortie « primaires » :** Le Musée des Arts Forains- Paris Bercy ;
8. **Fiche sortie « collège » :** La Géode «D-Day, débarquement de Normandie »
9. **Fiche animation « primaires » :** Animation avec La Ribambelle « A la recherche des énigmes policières » ;
10. **Fiche animation « primaires » :** Spectacle de Magie ;
11. **Fiche sortie « collège » :** Le Musée Grévin à Paris ;
12. **Fiche sortie « primaires » :** Le Château de Chantilly- Musée du Cheval ;
13. **Fiche animation « primaires » :** « Piccolo et Saxo », apprentissage des instruments ;
14. **Fiche animation :** « Petits déjeuners parents-bénévoles » ;
15. **Fiche animation « primaires et collège »:** Le Goûter de fin d'année ;

6. Partenariat :

Conclusion :

INTRODUCTION

Notre activité ; accompagnement individuel à la scolarité d'enfants rencontrant des difficultés d'apprentissage ; fonctionne grâce à une quarantaine de bénévoles (48 cette année) dont beaucoup sont adhérents depuis plusieurs années. Participent également à la réussite de notre action sont deux salariées à temps complet et trois salariées à temps partiel.

Rappelons que notre activité répond aux exigences de la Charte Nationale de l'Accompagnement à la Scolarité.

Elle est centrée « sur l'aide aux devoirs et les apports culturels nécessaires à la réussite scolaire. Ces deux champs d'intervention, complémentaires, à vocation éducative, contribuent à l'épanouissement personnel de l'élève et à de meilleures chances de succès à l'école. »

Notre activité au quotidien

Synthèse des effectifs :

Nombre total d'enfants inscrits cette année (sur les 2 semestres) 71:

Écoliers : 42, dont : 42 au 1^{er} semestre et 40 au 2^{ème} semestre

Collégiens : 29

Ces chiffres tiennent compte des démissions et nouvelles inscriptions

1. Activités « primaires » :

- Enfants de l'école Henri Hatrel :

Rentrée : 1 octobre 2013, fin des séances 27 juin 2014.

Les inscriptions - comme chaque année les inscriptions ont eu lieu deux fois. Premièrement en septembre 2013 et second fois en février 2014. Ce sont deux moments privilégiés dans l'année qui permettent une rencontre plus formelle avec les parents des enfants. Cette année les bénévoles ont aussi participé aux inscriptions des élèves. En ce qui concerne la réinscription du deuxième semestre, 3 enfants ont quitté l'AIDE à la fin du 1^{er} semestre (un enfant inscrit mais jamais venu, et deux autres - nous étions obligés d'arrêter le travail à cause des absences très régulières et manque des documents indispensables- assurance) en effet, 3 nouveaux ont été inscrits.

Celles-ci sont toujours réalisées en collaboration avec l'équipe enseignante. Le conseil d'école organisé trois fois par an, permet aussi de faire le point. La rencontre avec la directrice, les institutrices, et l'association des parents d'élèves nous permet de progresser et répondre aux besoins des enfants de l'A.I.D.E.

Nombre d'enfants : 30

18 élèves de CP, CE1 et CE2.

12 élèves de CM1 et CM2.

Nombre d'encadrants :

22 bénévoles à ce jour (pour 19 l'an dernier).

Cette année nous sommes très satisfaits de nombre des bénévoles. Nous n'avons pas eu des difficultés pour encadrer les enfants (à raison de 1 bénévole pour 2 enfants).

Les séances :

Les élèves de CP, CE1 et CE2 viennent le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 16h50 à 17h50 sont pris en charge par l'A.I.D.E. à la Maison des Associations.

Nous rappelons que ces enfants « travaillent » 45 minutes (devoirs, leçons, révisions) puis pendant 15 minutes on leur propose des jeux éducatifs pour terminer une journée bien remplie.

Les élèves de CM1 et CM2 viennent le lundi et le jeudi de 17h50 à 18h50.

En ce qui concerne les CM2, nous essayons de les préparer à la 6^{ème}. Quand ils ont peu de devoirs, nous insistons sur la grammaire, le vocabulaire, et la lecture courante, non vraiment acquise pour certains d'entre eux. La méthodologie est également importante, surtout pour les CM2.

-Les locaux

Cette année nous avons commencé par le déménagement dans la Maison des Associations. On nous a attribués 2 salles à l'étage. Ce qui fait que la responsable du groupe est obligés de se déplacer pour assurer le bon fonctionnement des séances.

L'une des avantages d'être situé dans le nouveau bâtiment des associations de Deuil, est le contact avec les parents des élèves. Nous les voyons régulièrement, quand ils ramènent ou viennent chercher le soir leurs enfants. Cependant nous avons gardé le contact avec la principale de l'école et selon des possibilités avec les enseignantes.

-Bibliothèque : Ce changement a aussi apporté quelques difficultés liées avec la continuation de la bibliothèque, mais en fin compte, nous avons réussi à la faire redémarrer. Le prêt des livres aux enfants fonctionne très bien et les enfants sont de bons « adhérents ».

Conseils d'école : 8 novembre 2013 - 7 février 2014 - 1^e juillet

Réunion des bénévoles : 22 octobre 2012, 11 avril 2013 et buffet annuel organisé le 26 mai 2014.

- Enfants de l'école élémentaire des Mortefontaines :

Rentrée : 1^{er} octobre 2013, fin des séances 26 juin 2014.

Les inscriptions ont aussi lieu deux fois dans l'année : premièrement de septembre 2013 à février 2013, puis de février à juin 2014. Ce sont deux moments privilégiés dans l'année qui permettent une rencontre formelle avec les parents des enfants.

Nombre d'enfants : 12 enfants (5 CE1 ; 4 CE2 ; 2 CM1 ; 1 CM2) viennent les lundis et jeudis soirs de 16h45 à 17h45. À la demande des parents qui ne sont pas disponibles, à 16 h.30, l'animatrice se rend à l'école des Mortefontaines pour chercher les enfants inscrits à l'A.I.D.E. C'est ce que nous appelons le « pédibus », qui favorise les liens avec l'équipe enseignante. Le regroupement des enfants a lieu dans la cour de l'école.

Malgré que cette année le nombre des bénévoles a augmenté, la superficie du local ne nous permet pas d'accueillir plus de 12 enfants.

Nombre d'encadrants :

14 bénévoles, et une animatrice périscolaire, travaillant à mi-temps sur les antennes d'Henri Hatrel et de Mortefontaines.

Les séances : se déroulent de la même manière que sur l'antenne « Henri Hatrel », à savoir : ces enfants « travaillent » 45 minutes (devoirs, leçons, révisions) puis il leur est proposé 15 minutes des jeux éducatifs pour terminer une journée bien remplie.

Conseil d'école : pas d'invitation pour cette année, mais les contacts sont réguliers grâce, notamment au « pédibus », assuré par l'animatrice.

Réunion des bénévoles : le 16 décembre 2013.

2. Activité « collègue » :

Les collégiens :

Rentrée : 20 septembre. Fin des séances vendredi 24 juin 2014.

Nombre d'enfants : 29 élèves inscrits : 6^{ème} - 9 ; 5^{ème} - 6 ; 4^{ème} - 10 ; 3^{ème} : 4. (30 au 2^{ème} trimestre).

Les inscriptions : ont aussi lieu deux fois dans l'année : premièrement de septembre 2013 à janvier 2014, puis de février à juin 2014. Ce sont deux moments privilégiés dans l'année qui permettent une rencontre formelle avec les parents des enfants.

Nous avons rencontré toutes les familles. 1 collégien de 3^{ème} ne s'est pas réinscrit, en accord avec les parents, n'étant plus motivé pour continuer. Nous avons inscrit 2 nouveaux enfants. Les enfants s'inscrivent à l'A.I.D.E. souvent d'une année sur l'autre, ou suite à une demande de la famille, ou encore suite à une orientation de nos partenaires (M.R.E., assistantes sociales...)

Encadrants : Avec les 2 salariées (1 animatrice en CDI recrutée 6 heures par semaine + l'animatrice socioculturelle), et les 11 bénévoles, la répartition est de 4 ou 5 adultes par soir (soit 1 adulte pour 3 ou 4 collégiens).

Les séances :

Notre activité a lieu 4 fois par semaine de 17 h. 30 à 18 h. 45, le lundi, mardi, jeudi et vendredi (hors vacances scolaires), dans la salle, 19 rue Abel Fauveau.

Théoriquement les collégiens sont accueillis :

- lundi et jeudi : pour le 5^{ème} et 3^{ème}
- mardi et vendredi : pour les 6^{ème} et 4^{ème}

Nous sommes toujours souples quant à cette répartition car certains ont des emplois du temps chargés, (d'autres activités après-scolaires). Nous comptons environ 15 enfants par soir.

Les répétiteurs aident les enfants individuellement sur l'ensemble des matières, en fonction de leurs connaissances.

Un classeur individuel dans lequel sont mises toutes informations le concernant (bulletins, révisions faites dans l'année, fiches de suivi...) favorise un meilleur suivi de chaque collégien.

De bonnes habitudes ont été reprises dès la rentrée scolaire (contrat enfants/ parents /A.I.D.E.), l'ambiance de travail est plus agréable pour tous.

Contacts avec le collège :

Nous regrettons le manque de partenariat avec le collège Emilie du Chatelet dû notamment à la surcharge de travail de la Principale. Nous reprendrons donc contact avec ce collège en

septembre en proposant que notre interlocuteur soit peut être un professeur ou le conseiller d'éducation.

Contacts avec les familles :

Le moment des inscriptions et des réinscriptions est un moment privilégié de rencontre avec les familles puisqu'il s'agit d'un rendez-vous individuel avec chacune d'entre elles.

Nous avons rencontré quelques familles durant l'année, à des moments informels (sur demande des parents ou de l'A.I.D.E.) pour :

- faire le point sur la scolarité de l'enfant, ses progrès, son comportement...
- aider les parents dans leurs démarches/contacts avec le collège : rencontres avec le professeur principal ou le professeur d'une matière, explication par rapport au redoublement, fonctionnement du collège, etc....

Réunion bénévoles : pas de réunion officielle cette année.

Evaluation :

Le bilan est dans l'ensemble positif. L'organisation des séances n'a pas changé, sauf les troisièmes où nous avons insistés sur le travail plus autonome. L'ambiance de travail est agréable et favorable. Les enfants qui le souhaitent pourront se réinscrire l'an prochain.

Certains enfants sont en grandes difficultés et nécessitent une attention toute particulière, ainsi dès que l'effectif des adultes est restreint (en cas d'absence par exemple) nous avons du mal à suivre tous les enfants comme nous le souhaitons.

Ce sont souvent les élèves les plus en difficulté qui s'absentent le plus ou arrivent en retard.

Matériel pédagogique : est mis à disposition des élèves : des livres scolaires et parascolaires. Pour le reste du matériel (stylos, feuilles, gommes, compas...) nous continuerons à sensibiliser les collégiens sur l'importance d'avoir son propre matériel (en bon état), afin de faciliter leur organisation et leur travail.

Info : certains collégiens venaient à l'AIDE pendant les vacances d'hiver.

3. Point sur les bénévoles :

Nombre total de bénévoles inscrits cette année : 48. C'est un nombre très satisfaisant pour nous (pour 38 l'an dernier). Dans le but est de « recruter » de nouveaux bénévoles surtout pour les collégiens, car c'est, là ou nous en avons le plus besoin. Des prospectus ont été distribués lors de la « Fête de la nature » du dimanche 18 mai, où nous avons un stand. Plusieurs contacts intéressants ont été pris pour renforcer notre équipe.

4. Réunions de l'année

- Bureau : 3 officielles (17 septembre 2012- 2 décembre 2013 - 7 avril 2013) et de nombreuses réunions informelles.

- Conseil d'Administration A.I.D.E. : 15 janvier 2013 - 22 mai 2013

- Assemblée Générale Ordinaire : 19 juin 2013.

5. Sorties et activités culturelles

Suite à départ de Sandrine est arrivé de Natalia, les sorties est activités pour les enfants du primaire et collège ont démarrées un peu plus tard. Malgré cela, nous avons réussi à en organiser un nombre assez satisfaisant.

Les objectifs poursuivis au travers de ces sorties sont :

- permettre aux enfants que nous accueillons d'enrichir leurs connaissances culturelles : visites de musées (si possible avec guides), etc..., séances en espace multimédia.
- impliquer les parents dans les différentes activités en les incitant à accepter la participation des enfants et en les invitant comme accompagnateurs.
- informer les parents des différentes possibilités de sorties avec leurs enfants.

Des bénévoles doivent également participer à ces sorties qui ont lieu généralement le mercredi et le samedi.

Les enfants participants à une activité ou une sortie paye 1 euro-somme forfaitaire.

Synthèse des activités culturelles et des sorties :

- les écoliers : les enfants du primaire sont très nombreux à participer et trouvent grand plaisir à ces animations et sorties. Leur participation est d'environ 75%. Rappelons que ces sorties se font en autocar ou en bus que la R.A.T.P., de temps en temps, peut mettre gratuitement à notre disposition.

DATE	SORTIE/ ANIMATION	NOMBRE DE PARTICIPANTS
18 décembre 2013	Cinéma la Géode à Paris- Film documentaire sur « Arctique »	35 enfants et 10 accompagnateurs
19 décembre 2013	Goûter de Noel	28 enfants de H.H. + 10 parents+ les bénévoles 10 enfants de M.F.
21 décembre 2013	Noel à la Galathée	Une vingtaine d'enfants de l'AIDE + les enfants de la Galathée + les parents+ 7 bénévoles et une animatrice
2 avril 2014	Le Musée des Arts Forains	37 enfants, trois parents et 7 bénévoles
16 avril 2014	Animation avec Ribambelle : « Enigmes policières »	CM1 et CM2= 10 enfants et 3 bénévoles
17 avril 2014	Spectacle de Magie	22 enfants de l'AIDE+ 7 frères et sœurs des enfants inscrits et 7 parents + 3 bénévoles
30 avril et 7 mai 2014	Le Musée de Michel Bourlet : « Ecole d'hier et d'aujourd'hui »	16 enfants de H.H. et 4 de M.F.

4 juin 2014	Musée du Cheval à Chantilly	35 enfants + 1 parent
18 juin 2014	Piccolo et Saxo - C2i	23 enfants (19 H.H. + 4 MF) + 1 parent
26 juin 2014	Goûter de fin d'année	39 enfants (11 MF + 28 HH)+ 10 parents

- Les collégiens : participation plus faible. Ils ont souvent un emploi du temps chargé et une bonne partie d'entre eux participent à des activités régulières (sport, musique ...). Nous avons constaté une plus grande disponibilité hors des vacances scolaires.

DATE	SORTIE/ ANIMATION	NOMBRE DE PARTICIPANTS
7 décembre 2013	Cinéma la Géode à Paris- Film documentaire sur « Arctique »	19 collégiens et 3 accompagnateurs
12-19 décembre 2013	Décoration de sapins de Noel dans les immeubles de Galathée	10 collégiens et une animatrice
20 décembre 2013	Goûter de Noel	27 collégiens, 6 bénévoles et 7 parents
18 février 2014	Patinoire de Deuil- la Barre	10 collégiens et 1 animatrice et un parent
24 et 25 février 2014	Atelier Photo	10 collégiens, un animateur de l'association CREATIVTOUCH
30 mars et 7 avril 2014	Le Musée de Michel Bourlet : « Ecole d'hier et d'aujourd'hui »	Première séance 10 enfants et 4 accompagnateurs ; Seconde séance 13 enfants et 4 accompagnateurs
15 avril 2014	Cinéma la Géode à Paris- Film « D-Day, débarquement de Normandie 44 » ;	10 collégiens et 3 accompagnateurs
17 mai 2014	Musée Grévin à Paris + Mc Donalds	18 collégiens dont 4 correspondants des élèves de l'Allemagne + 6 accompagnateurs
24 juin 2014	Goûter de fin d'année	20 collégiens et 8 parents

5.1

FICHE SORTIE (PRIMAIRES)
INTITULE : La Géode- cinéma de Paris

DATE	Mercredi 18 décembre 2013
LIEU	Paris- Porte de la Villette
Nombre d'enfants concernés	35 ENFANTS
Nombre de répétiteurs concernés	10 accompagnateurs
Description de la sortie	- Sortie au cinéma de Paris la Géode pour voir un film documentaire sur les ourses polaires. Prévu 35 enfants- 2 enfants sont pas venus.
Transport	En autocar privé
Organisation de la sortie - entrées - horaires	Départ 14h45h devant la Maison des associations pour les enfants de l'école Henri Hatrel et 15h00 au Marché des Mortefontaiens pour les enfants de l'école Mortefontaines. Retour vers 20h00
Thématique de la sortie	Film documentaire sur l'Arctique.
Coût total de la sortie	Sortie : 494.25 euros
Coût par enfant/accompagnateur	11.49 euros
Evaluation	La sortie s'est très bien passée. Thématique très intéressante. La durée du film idéalement adapté aux enfants (45min).
Commentaires	Les enfants étaient très contents de la sortie. Ils ont beaucoup appris sur la vie des ourses. Ils étaient impressionnés par les effets spéciaux du film regardé sur l'écran 180°.

FICHE SORTIE (COLLEGE)
INTITULE : La Géode- cinéma de Paris

DATE	Samedi 7 décembre 2013
LIEU	Paris- Porte de la Villette
Nombre d'enfants concernés	19 collégiens
Nombre de répétiteurs concernés	3 accompagnateurs
Description de la sortie	- Sortie au cinéma de Paris la Géode pour voir un film documentaire sur les ourses polaires. Prévu 19 jeunes- une personne n'est pas venue.
Transport	En train et métro
Organisation de la sortie - entrées - horaires	Départ 12h10 Retour vers 16h00
Thématique de la sortie	Film documentaire sur l'Arctique.
Coût total de la sortie	Sortie : 156.60 euros
Coût par enfant	7.83 euros
Evaluation	La sortie s'est bien passée. Thématique très intéressante.
Commentaires	Les collégiens étaient très contents de la sortie. Ils ont beaucoup appris sur la vie des ourses et mauvaises influences des changements climatiques.

5.2. FICHE ANIMATION

INTITULE : Goûter de Noël

DATE	19 décembre 2013 de 17h à 18h30 (pour tous les primaires) 20 décembre 2013 de 17h.30 à 19h00 (pour les collégiens)
LIEU	Enfants de l'école Henri Hatrel : local - Maison des Associations et Enfants de l'école des Mortefontaines : 3 ^D /3 ^E rue Victor Labarrière, à Deuil la Barre Collégiens : local Utrillo
Nombre d'enfants concernés	Les enfants inscrits, environ 65 (peu d'absents)
Nombre de répétiteurs concernés	20 + les salariés
Description de l'activité	Goûter de Noël + invitation de familles (présence de 7 familles pour les collégiens et d'une dizaine chez les primaires de l'école H. Hatrel).
Transport	pas de transport
Organisation de l'activité - goûter - entrées - horaires	Goûter, petits jeux, discussions conviviales avec les familles et les collégiens.
Coût total	Alimentation : 100 euros
Evaluation	Animation festive qui favorise les relations répétiteurs/enfants.
Commentaires	Les familles avaient apporté des gâteaux et jus de fruits, ce qui représente aussi une forme de participation et d'implication à notre activité.

5.3.

Noël de la Galathée : L'A.I.D.E. a participé au Noël de la Galathée et a proposé aux enfants un stand de confection de porte-clés. C'était un atelier ludique où ils devaient à l'aide de cartes à gratter et de portes clefs vides, créer un porte-clés personnalisé.

Nous avons réalisés 100 porte-clés et cela n'était pas suffisant pour tous les enfants qui venaient. A la fin, les enfants obtenaient les cartes à gratter pour faire des belles images de Noël. Les participants ont été nombreux. Nous sommes satisfaits de cette participation. Les bénévoles étaient sur place pour aider à mener cette activité. (Un financement de l'Apes nous a été accordé pour mener à bien cet atelier).

5.4. FICHE SORTIE
INTITULE : Patinoire de Deuil- la Barre

DATE	Samedi 18 février 2014
LIEU	Deuil- la Barre
Nombre d'enfants concernés	10 enfants
Nombre de répétiteurs concernés	2 accompagnateurs
Description de la sortie	- Sortie à la patinoire de Deuil- la Barre
Transport	A pied
Organisation de la sortie - entrées - horaires	Départ 8h45 Retour vers 12h00
Coût total de la sortie	Sortie : 50.00
Coût par enfant	5.00 euros
Evaluation	La sortie s'est bien passée. Les collégiens se sont très bien amusés. Les adultes (animatrice et mère d'un enfant) accompagnaient les jeunes dans les jeux. Les participants ne manquaient pas d'idées pour les jeux collectifs. Ce qui permet de créer le lien entre les jeunes.
Commentaires	Les collégiens étaient très contents de la sortie. Ils demandent si c'est possible d'y retourner.

5.5.

Synthèses de l'atelier :
FICHE D'ATELIER
INTITULE : ATELIER PHOTO- JEUNES ARTISTES



DATE	Le lundi 24 et le mardi 25 février
LIEU	Local de l'AIDE- 19, rue Abel Fauveau
Nombre d'enfants concernés	10 collégiens
Nombre de répétiteurs concernés	Une animatrice socioculturelle et le président de l'association CREATIVTOUCH
Description de l'atelier	<p>Cet atelier a pour objectif l'apprentissage de la photo créative. Durant deux jours, les élèves sont formés aux techniques de la photographie par le biais d'exercices ludiques comme le light painting mais aussi à l'utilisation de logiciels type retouche d'images et clonage. Ils ont l'occasion de pratiquer leur savoir-faire en réalisant des photos. En complément part des techniques qu'ils ont appris, ils ont eu aussi la possibilité de travailler avec du matériel professionnel comme : appareils photos reflex, flash, parapluies et boîte à lumière.</p> <p>Ce projet est réalisé par un groupe de 10 enfants. Le travail en groupe, le respect du matériel, des encadrants et de ses collègues font partie intégrale de l'apprentissage du savoir être.</p>

Organisation de l'atelier - horaires	De 10h00 à 12h30 et de 13h30 à 17h00 En entretemps les enfants sont partis chez eux pour déjeuner et à 16h00 tout le monde avait participé au goûter offert par l'AIDE.
Coût total de l'atelier	1000 euros
Coût par enfant	100 euros par enfant
Evaluation/ Commentaires	Les collégiens qui participaient à l'atelier étaient très contents. Ils ont beaucoup aimés la façon dont cette activité était menée. Ils étaient aussi très contents de pouvoir travailler avec le matériel professionnel de photographie.
Objectifs généraux :	<ul style="list-style-type: none"> - S'initier à l'art de la photographie - Se dépasser - Participer et s'impliquer dans un projet collectif
Moyens :	<p><u>Humains :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Un intervenant de l'extérieur- chef de l'association CREATIVTOUCH - Une animatrice de l'AIDE - Les collégiens de l'AIDE <p><u>Financiers :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Le défraiement de l'intervenant - Le goûter (deux jours)

5.6.

Animation au Musée de la Chevrette :

Cet atelier a eu lieu en mars et avril et mai 2014 et s'est déroulé par groupes d'âge : 1^{er} groupe les collégiens qui ont participé à deux visites ; 2^{ème} groupe CP et CE1 et CE2 de l'école Henri Hatrel ; 3^{ème} groupe : Les enfants de l'école Mortefontaine et le CM1 et CM2 de l'école Henri Hatrel. 34 enfants ont participé à cet atelier.

Ces groupes ont été animés par une conférencière bénévole, Madame Lhonoré. Dans un premier temps les enfants ont pu découvrir l'expo et les panneaux deuillois, école hier- école aujourd'hui, Ensuite découvrir les témoignages des gens de différents pays et les objets utilisés à l'école autrefois comme plumier, banc.

5.7. FICHE SORTIE

INTITULE : Musée des Arts Forains

DATE	mercredi 2 avril 2014
LIEU	Paris, les Pavillons de Bercy
Nombre d'enfants concernés	37
Nombre de répétiteurs concernés	8 accompagnateurs + 3 parents
Description de la sortie	<ul style="list-style-type: none"> - Visite guidée du Musée des Arts Forains : Tout est fait pour vous replonger dans l'ambiance des fêtes foraines du XIXe siècle. Attractions et manèges ont été parfaitement restaurés et il est interdit d'interdire d'y toucher ! - Goûter : Après notre visite très réussite au musée, les enfants ont participé au goûter offert par l'AIDE. (4 enfants sont rentrés avant le goûter).
Transport	en bus R.A.T.P.
Organisation de la sortie <ul style="list-style-type: none"> - goûter - entrées - horaires 	Départ 12h30 Retour vers 17h30
Coût total de la sortie	Sortie : 289 euros Goûter : 100 euros
Coût par enfant	10.51 euros
Evaluation	La visite a duré 1 heure. La guide a su adapter ses explications au niveau des enfants, ils ont pu essayer plusieurs attractions et manèges.
Commentaires	Sortie intéressante et très festive qui a beaucoup plu aux enfants.

5.8. FICHE SORTIE

**INTITULE : CINEMA LA GEODE
« D-DAY, DEBARQUEMENT DE NORMANDIE 44 »**

DATE	15.04.2014 (mardi)
LIEU	Paris - Porte de la Villette- La Géode
Nombre d'enfants concernés	10
Nombre de répétiteurs concernés	3
Description de l'animation	Les collégiens ont eu de la chance de voir le film « D-DAY, DEBARQUEMENT DE NORMANDIE 44 », qui apporte beaucoup. C'était la façon de réviser ou apprendre un peu d'histoire présentée dans la façon très clair.
Transport	Train et métro
Coût total de la sortie	100.60 euros
Coût par enfant	10.06
Evaluation	Le film a duré une heure et était présenté en 3D ce qui avait encore amélioré la qualité de réception par les jeunes.
Commentaires	Ce film a beaucoup plus aux adolescents et a été un bon support didactique au niveau de la compréhension d'histoire.

5.9. FICHE ANIMATION
INTITULE RIBAMBELLE « ENIGMES POLICIERES »

DATE	16.04.2014
LIEU	Local des collégiens : 19, rue Abel Fauveau
Nombre d'enfants concernés	10
Nombre de répétiteurs concernés	3
Description de l'animation	<p>Les énigmes policières avec La Ribambelle qui aide à mener une enquête comme le fantastique Sherlock Holms.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Les codes secrets à déchiffrer • Retrouver le trésor de Maya à l'aide d'une carte aux indices • Découvrir le butin et le voleur • Découvrir l'assassin, le lieu et l'arme du crime • Et beaucoup d'autres énigmes
Transport	Les parents déposent les enfants
Organisation de la sortie - goûter - entrées - horaires	<p>Début de l'animation : 13h30 Fin : 16h30 Goûter : 15h00</p>
Coût total de l'animation	220 euros
Coût par enfant	22 euros
Commentaires	<p>Les enfants étaient très engagés dans l'animation et se débrouillaient très bien avec les énigmes proposées. Du point de vu des adultes, nous avons constaté, que l'animation a duré trop longtemps et animatrice n'arrivé pas complètement à gérer les enfants. Malgré tous nous pouvons dire que cette animation était réussie.</p>

5.10. FICHE ANIMATION

INTITULE : SPECTACLE DE MAGIE

DATE	17.04.2014
LIEU	Local des collégiens : 19, rue Abel Fauveau
Nombre d'enfants concernés	22 enfants de l'AIDE + 7 frères et sœurs
Nombre de répétiteurs concernés	3
Description de l'animation	<p>Un beau spectacle interactif et magique pour voir des étoiles dans les yeux des enfants !</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Disparition et apparition d'objets</u> - <u>Animaux en ballons</u> - <u>Dictionnaire qui parle ;)</u>
Transport	Les parents déposent les enfants
Coût total de la sortie	200 euros
Coût par enfant	6.70 euros
Commentaires	Les enfants se sont bien amusés, à la fin ils ont apportés les animaux en ballons. A la fin de cette animation un de nos collégiens est venu pour montrer aux écoliers les trucs de magie avec le jeu de cartes.

5.11. FICHE ANIMATION

MUSEE GREVIN

DATE	Le 17 mai 2014
LIEU	Paris- métro « Grands Boulevards »
Nombre d'enfants concernés	18 collégiens dont 4 correspondants des élèves de l'Allemagne
Nombre de répétiteurs concernés	6
Transport	Train et métro
Organisation de la sortie	Départ : 10h00 de la gare d'Epina y Villetaneuse Retour : 14h30 à la gare d'Epina y Villetaneuse Déjeuner : Mc Donald offert par l'AIDE
Coût total de la sortie	430 euros
Coût par enfant	23.90
Commentaires	La sortie avait lieu le samedi matin. Nous avons visités le musée des figures de cire plus « atelier découverte » étape par étape comment les figures sont faites. Nous avons fait des nombreuses photos avec des chanteurs, politiciens, comédiens etc. Ensuite nous sommes allés au Mc Donald, à côté du musée, pour déjeuner ensemble avant de retourner à la maison. La sortie très réussite et les collégiens contents !

5.12 FICHE SORTIE
MUSEE DU CHEVAL A CHANTILLY

DATE	Le 4 juin 2014
LIEU	Chantilly- musée du cheval
Nombre d'enfants concernés	35 + 1 parent
Nombre de répétiteurs concernés	7
Description de l'animation	Sortie au Musée vivant du cheval à Chantilly ; dans le programme : visite du musée, des grandes écuries et le spectacle de dressage
Transport	Autocar privé
Coût total de la sortie	780
Coût par enfant	22.50 euros
Commentaires	Malgré le mauvais temps qui nous accompagnait et la pluie, c'était la sortie très réussite. Les enfants se sont bien amusés. Le piquenique, qui était prévu dans l'herbe, avait lieu sous un pré haut. Les enfants étaient très intéressés par les animaux et avec attention regardaient les chevaux et les objets qui leurs correspondaient.

5.13 FICHE ANIMATION
 INTITULE : Les instruments de musique

DATE	Le 18 juin (mercredi)
LIEU	au C2I de 10h15-11h15
Nombre d'enfants concernés	4 enfants de l'école Mortefontaiens et 19 enfants de l'école Henri Hatrel 1 parent
Nombre de répétiteurs concernés	2
Description de l'animation	Ecoute d'un du CD audio <i>Picolo Saxo et Compagnie</i> et visionnage des images du livre sur écran géant (accord de l'éditeur).
Travail réalisé autour de la sortie	Après cette animation, tous les enfants ont reçus les images avec les instruments de musique ou ils devaient les colorier et écrire les noms.
Commentaires	L'histoire amusante et commentée par F. Perrier fait rencontrer successivement un grand nombre d'instruments de musique, en forêt d'abord, puis dans différents pays. Ce conte illustré et musical a permis aux jeunes spectateurs de voir et d'entendre les instruments qui peuvent former un orchestre.

5.11

FICHE ANIMATION

PETITS-DEJEUNERS parents -bénévoles

Etaient présents :

Josette, bénévole

Natalia,

Brigitte, bénévole

Christiane, bénévole

Mme Balachandran, parent d'élève

Un seul parent d'élève était présent comme l'atteste la liste ci-dessus pourtant 12 parents avaient répondu positivement à cette proposition qui avait pour but de faire le bilan de l'année et de dialoguer sur leurs attentes vis-à-vis de l'A.I.D.E . Même des appels téléphoniques de dernière minute n'ont pas changé la situation. Le manque de participation, selon le parent, viendrait du manque de compréhension de la langue française qui entraînerait une communication délicate.

Les personnes présentes se sont interrogées sur les actions qui pourraient motiver les parents dans l'avenir . Une proposition, qui a reçu l'approbation de tous, a été retenue : instaurer une réunion d'informations au début de l'année scolaire afin d'installer le dialogue dès les inscriptions.

Il a été aussi question de réunir les parents des enfants de CM2 afin de leur parler de leur future entrée au collège et, en particulier, de la gestion de leurs devoirs. Mais n'est-ce pas le rôle de l'enseignant ?

Entretien avec le parent d'élève présent :

☐ Avis positif sur l'action de l' A.I.D.E : il n'est pas toujours facile, pour les parents, de faire travailler leurs enfants avec la barrière de la langue d'où l'utilité de cette association.

☐ Les enfants pourront-ils revenir ? Oui mais la priorité ira aux élèves en difficulté, ceux qui travaillent bien pourront revenir s'il reste de la place : le but de l'A.I.D.E étant de suppléer aux lacunes de certains enfants.

☐ La bibliothèque est appréciée par les parents. Ils participent à la lecture des livres.

☐ Il a été souligné que les bénévoles ne faisaient pas les devoirs à la place des enfants : ils leur expliquent et complètent leurs apprentissages si nécessaire pour que l'enfant puisse réaliser ses devoirs à l'aide d'une bonne compréhension et en mettant en place une réflexion appropriée.

☐ Le parent a demandé de tenir compte des difficultés particulières à chaque enfant, par exemple, intensifier la lecture pour son enfant ou développer le sens de l'échange pour son autre enfant. Nous y veillerons et accentuerons notre action grâce à la rencontre du début d'année scolaire qui mettra en relief les faiblesses de chaque enfant.

5.12 FICHE ANIMATION

INTITULE : Goûter de fin d'année (14)

DATE	Collégiens : 24 juin Ecoliers d'Henri Hatrel : 26 juin Ecolier de Mortefontaines : 26 juin
LIEU	Les goûters ont lieu, pour les 3 groupes, dans les locaux où se passent les séances habituellement.
Nombre d'enfants concernés	Sur chaque groupe on compte une participation de presque tous les enfants.
Nombre de répétiteurs concernés	20 répétiteurs
Transport	pas de transport
Organisation de l'activité - goûter	Collégiens : de 17h à 19h Ecoliers d'Henri Hatrel et de Mortefontaines : 17h à 18h
Coût total	alimentation : 60
Evaluation	Animation festive qui favorise les relations répétiteurs/enfants et familles
Commentaires	Fort participation des familles (présences et/ou confection de gâteaux).

6. Partenariat :

La R.A.T.P. : Cette année la mise à disposition des autobus était plus compliquée que d'habitude. Malgré tout, la RATP pouvait assurer l'une de nos sorties.

Régie de Quartiers

L'association continue son implication au sein de la RQ., la Vice-présidente de l'A.I.D.E. est membre du Conseil d'administration de la R.Q..

Centre C2i :

Nous apprécions la bonne volonté et la disponibilité de cette équipe : prêt de salles et du matériel informatique, ainsi que des CD ou CD-Rom pour nos animations. Un grand merci.

Programme de Réussite Educative

Un partenariat actif existe entre le P.R.E. et l'A.I.D.E. qui est membre du Conseil Consultatif.

Ce programme offre un suivi individualisé auprès des parents et enfants en difficultés ce qui nous permet de réorienter des familles et des enfants dont les difficultés ne relèvent pas de notre association ou de mettre en place une action partenariale.

D'autre atelier : « Atelier tennis »- USDEM TENNIS de Deuil- la Barre dont le président est aussi à l'AIDE, offre à 5 collégiens de 5^{ème} et 4^{ème} de l'AIDE, 5 cours de tennis entre le 15 juillet et 15 août. Ces jeunes auront ensuite accès aux terrains de tennis jusqu'à fin de la saison et seront invités à participer à un tournoi en tant que ramasseurs de balles. Enfin s'ils souhaitent s'inscrire au club l'an prochain ils seront prioritaires.

« Feu de l'amitié »- Malheureusement cette année la fête du quartier a été annulée au dernier moment, à cause des mauvaises conditions météorologiques. Nous espérons que l'année prochaine la météo ne va pas nous empêcher d'organiser cette journée.

CONCLUSION

Cette année encore, malgré des nombreuses changements, nous ne pouvons que nous féliciter de notre activité et restons persuadés que tant les écoliers que les collégiens ont encore et toujours besoin d'être aidés dans leur scolarité !

Par ailleurs, il reste à souhaiter un partenariat plus régulier avec certains établissements scolaires.